

北中だより

校訓：自主 明朗 協同



南島原市立北有馬中学校
令和7年11月4日発行
文責：校長 松尾 博愛

朝夕の冷え込みに晩秋の気配を感じる季節となりました。日頃より本校の教育活動に温かいご理解とご支援を賜り、心より感謝申し上げます。2学期も折り返しを迎えるこれまでの学習や行事を通して、生徒一人ひとりが「自ら学び、仲間と共に高め合う姿」を確かな成長として見せてくれるようになってまいりました。先日の文化学習発表会・合唱コンクールをはじめ、様々な活動の場では、生徒たちが努力の成果を堂々と表現し、その姿に多くのご声援をいただきました。皆さまの温かな励ましが支えとなり、生徒の挑戦する意欲がかきたてられ、確かな力を育むことへつながっています。今後も、「学びの質の深化」と「あたたかな人間関係づくり」を両輪として、生徒の可能性をさらに伸ばす教育活動に努めてまいります。引き続きのご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。

～浮立～ 10月7日(火) 1年生 林田翔馬

去る10月7日に田平名の浮立奉納がありました。本年度は3年ぶりの発表となり、田平名の子どもたちは小屋入り後夏休み前から練習に励んできました。北有馬町伝統の浮立を継承すべく、頑張った成果をこの日に披露し、中学校からも有馬小学校にて参観しました。

五穀豊穣の願いを込めた浮立は今に至るまでしっかりと受け継がれています。今回奉納をした18名の田平名の小・中学生、そして御指導をいただきました地域の皆様、保護者の皆様本当に疲れ様でした。そして、素晴らしいものを見せていただき、ありがとうございました。

ちなみに、本町に伝わる浮立は、島原の乱後に佐賀藩川副（現佐賀県川副町）から折木に移住した宮田利兵衛らが伝えたとされています。大正時代に記されたとされる北有馬村誌の年中行事の欄には、「秋祭りと浮立」が触れられています。これからも北有馬町の偉大なる伝統文化が続いていくことを願っています。



～消費者教育～ 10月7日(火) 2年生家庭科

去る10月7日に第2学年家庭科の学習の一環として、市役所市民課 消費生活相談員 吉田 菜美子様、本多 由佳様をお招きし、「消費者トラブルの現状や背景を知り、予防ポイントを理解する」ことをテーマとした授業を行いました。

インターネット通販や定期購入、架空請求など、身近に潜むトラブル事例を分かりやすく示していただき、生徒たちは真剣な表情で耳を傾けていました。友人とのやり取りやSNS上の思わぬ契約リスクなど、自分事として考える機会にもなりました。

社会とつながるリアルな学びを通して、未来の生活者として主体的に判断できる力を育むことは、これから時代にますます重要です。今後も地域の専門機関との連携を深めながら、実践的な学びを大切にしてまいります。

○今後の予定 (※変更になる場合もあります)

(11月の予定)

- 4日(火)～10日(月) 3年第三者面談
- 7日(金) 漢字検定
- 8日(土) 市PTA親睦球技大会(西有家中)
- 13日(木) 3年生いのちの学習
- 18日(火)～20日(木) 2年修学旅行
- 25日(火)～27日(木) 全学年期末テスト
- 28日(金) 学年・学級PTA(1・2年)

(12月の予定)

- 2日(火) 生徒会役員改選
- 6日(土) 第29回北有馬町冬の祭り
- 11日(木) 人権集会
- 24日(水) 2学期終業式、生徒会役員任命式
- 25日(木)～1月7日(水) 冬季休業
- 1月 8日(木) 3学期始業式

～北有馬町大運動会～ 10月12日(日) in 有馬小にて

去る10月12日に行われました北有馬町大運動会には、本校生徒も積極的に参加し、競技者としてはもちろん、係や役員として運営を支える場面でも大きな力を発揮しました。

地域の行事に主体的に関わることで、仲間と協力する力や責任感、そして地域を思いやる心を育む貴重な経験となりました。

参加した生徒たちは、吹奏楽部の演奏、「よさこい」の演舞、競技での活躍はもちろん、準備や運営に取り組むことで、様々な学びを得ることができたと思います。

このような地域とのつながりを通じて、学校での学びを生活の中で生かす姿勢が育まれることは、私たちにとっても大きな喜びです。保護者・地域の皆さまの温かいご支援に深く感謝申し上げます。



★★頑張りました！★★

○第43回島原ジュニア陸上競技大会

10月4日 in 島原市陸上競技場

2年 鬼山大輝 男子Aクラス砲丸投げ 第5位

○赤い羽根共同募金運動 吹奏楽部

10月18日 in ショッピングセンターパロス

～令和遣欧少年使節～ 3年生 大仁田理彌

10月16日から10日間、第3学年大仁田理彌さんが本市の「令和の天正遣欧使節」に選ばれ、このたびイタリア・ローマを訪問しました。本市から参加した中学生4名の一人として、かつて同じ北有馬の地からヨーロッパへ旅立った天正遣欧少年使節の足跡とも重なる学びの機会となりました。

現地では、まず4泊のホームステイを行い、家庭での生活や食文化、価値観の違いを肌で感じながら「自分の言葉で伝えること」に挑戦しました。また、ローマの歴史的遺産を訪れたり、現地の学生との交流を行ったりと、世界の広さと文化の多様性に触れる貴重な経験を重ねました。

帰国後には、西有家庁舎にて報告会が開かれ、代表生徒の姿に確かな成長を感じました。約450年前の少年たちの志は、令和の時代を生きる子どもたちの中にも、今も確かに受け継がれています。今回の派遣を温かく支えてくださった本市の関係の皆様、保護者・地域の皆さまに、心より感謝申し上げます。

文化学習発表会・合唱コンクール

10月24日(金)、31日(金)※3年生学習発表会

～たくさんのご来場ありがとうございました！～

先日開催いたしました文化学習発表会・合唱コンクールには、多くの保護者・地域の皆さまにご来場いただき、心より感謝申し上げます。

ご参観くださった皆さまの温かいまなざしと拍手に支えられ、どの学年の発表にも、仲間と共に創り上げてきた日々の努力と成長が存分に表れ、会場は感動に包まれました。24日の午後の合唱コンクールでは、最後に披露した全校合唱も学年を超えた一体感が会場全体に広がり、印象的なひとときとなりました。

一方で、第3学年の学習発表「演劇」につきましては、配役を務める生徒の欠席等が重なり、やむを得ず31日に延期とさせていただきました。楽しみにされていた皆さまには大変ご迷惑をおかけしましたことを、改めて深くお詫び申し上げます。

今回の行事を通して、生徒一人ひとりが自信と次への意欲を高めることができました。

どうか今後とも、本校の教育活動への変わらぬご理解とご支援を賜りますようよろしくお願ひいたします。